

Maestro ¿Dónde vives?

¡VEN Y LO VERÁS!
JN 1, 38



Contenido



Mensaje



**Momento
Biblico**



Mi vocación



Testimonio



Seminario



Formación



Galería



¿Sabías qué?



Contactos

En memoria de S.S el Papa Francisco con
ocasión de su Pascua

✠
1936 - 2025



No pierdan la
Esperanza

Mensaje

¡Hola jóvenes!

¿Qué significa ser peregrinos? Quien comienza una peregrinación procura ante todo tener clara la meta, que lleva siempre en el corazón y en la mente. Pero, al mismo tiempo, para alcanzar ese objetivo es necesario concentrarse en la etapa presente, y para afrontarla se necesita estar ligeros, deshacerse de cargas inútiles, llevar consigo lo esencial y luchar cada día para que el cansancio, el miedo, la incertidumbre y las tinieblas no obstaculicen el camino iniciado. De este modo, ser peregrinos significa volver a empezar cada día, recomenzar siempre, recuperar el entusiasmo y la fuerza para recorrer las diferentes etapas del itinerario que, a pesar del cansancio y las dificultades, abren siempre ante nosotros horizontes nuevos y panoramas desconocidos.



El sentido de la peregrinación cristiana es precisamente este: nos ponemos en camino para descubrir el amor de Dios y, al mismo tiempo, para conocernos a nosotros mismos, a través de un viaje interior, siempre estimulado por la multiplicidad de las relaciones. Por lo tanto, somos peregrinos porque hemos sido llamados. Llamados a amar a Dios y a amarnos los unos a los otros. Así, nuestro caminar en esta tierra nunca se resuelve en un cansarse sin sentido o en un vagar sin rumbo.

Este es, en definitiva, el propósito de toda vocación: llegar a ser hombres y mujeres de esperanza. Como individuos y como comunidad, en la variedad de los carismas y de los ministerios, todos estamos llamados a “darle cuerpo y corazón” a la esperanza del Evangelio en un mundo marcado por desafíos epocales: el avance amenazador de una tercera guerra mundial a pedazos; las multitudes de migrantes que huyen de sus tierras en busca de un futuro mejor; el aumento constante del número de pobres; el peligro de comprometer de modo irreversible la salud de nuestro planeta. Y a todo eso se agregan las dificultades que encontramos cotidianamente y que, a veces, amenazan con dejarnos en la resignación o el abatimiento.

En nuestro tiempo es, pues, decisivo que nosotros los cristianos cultivemos una mirada llena de esperanza, para poder trabajar de manera fructífera, respondiendo a la vocación que nos ha sido confiada, al servicio del Reino de Dios, Reino de amor, de justicia y de paz. Esta esperanza nos asegura san Pablo «no quedará defraudada» (Rm 5,5), porque se trata de la promesa que el Señor Jesús nos ha hecho de permanecer siempre con nosotros y de involucrarnos en la obra de redención que Él quiere realizar en el corazón de cada persona y en el “corazón” de la creación.

MENSAJE DEL PAPA FRANCISCO
PARA LA 61ª JORNADA MUNDIAL DE
ORACIÓN POR LAS VOCACIONES
21 DE ABRIL 2024

Momento Bíblico

Lectura de Santo Evangelio según San Juan 1, 45-49

«Felipe se encuentra con Natanael y le dice: «Ese del que escribió Moisés en la Ley, y también los profetas, lo hemos encontrado: Jesús el hijo de José, el de Nazaret.» Le respondió Natanael: «¿De Nazaret puede haber cosa buena?» Le dice Felipe: «Ven y lo verás.» Vio Jesús que se acercaba Natanael y dijo de él: «Ahí tenéis a un israelita de verdad, en quien no hay engaño.» Le dice Natanael: «¿De qué me conoces?» Le respondió Jesús: «Antes de que Felipe te llamara, cuando estabas debajo de la higuera, te vi.» Le respondió Natanael: «Rabbi, tú eres el Hijo de Dios, tú eres el Rey de Israel.» Jesús le contestó: «¿Por haberte dicho que te vi debajo de la higuera, crees? Has de ver cosas mayores.»

Palabra de Dios



Reflexión



¡Jesús nos llama personalmente!



Natanael responde con escepticismo: "**¿De Nazaret puede salir algo bueno?**". Pero Felipe, sin entrar en debate, simplemente le dice: "**Ven y verás**". Este es un llamado a la apertura y a la experiencia personal. En el camino vocacional, es fundamental estar abiertos a descubrir a Jesús y su llamado en nuestra propia vida, más allá de prejuicios o dudas iniciales. Cuando Natanael se encuentra con Jesús, este le dice: "He aquí un verdadero israelita, en quien no hay engaño". Natanael, sorprendido, le pregunta: "¿De dónde me conoces?". Jesús responde: "Antes que Felipe te llamara, cuando estabas debajo de la higuera, te ví". Esta revelación de Jesús muestra que Él nos conoce profundamente, incluso antes de que nosotros lo reconozcamos. Jesús ve nuestras vidas, nuestros corazones, y sabe quiénes somos y cuál es nuestra misión. Este pasaje nos recuerda que Jesús nos llama personalmente y tiene una misión especial para cada uno de nosotros. Nos invita a abrir nuestros corazones, a superar nuestras dudas y a responder con fe, confianza y entusiasmo al llamado vocacional que Él nos hace.

Sem. Dairo Manuel Torres Jiménez

¿Cuál es mi vocación?

Laico

Un laico se define como un fiel que no está en el estado de órdenes sagradas ni pertenece a un estado religioso aprobado por la Iglesia. Esto incluye a todos los bautizados que, al ser incorporados a Cristo, se integran en el Pueblo de Dios. Los laicos participan de manera particular en la misión de la Iglesia, compartiendo en los oficios sacerdotal, profético y real de Cristo, cada uno según su propia condición.

Consagrada

Una persona consagrada es un fiel que ha hecho una profesión pública de los consejos evangélicos de pobreza, castidad y obediencia, dentro de un estado de vida reconocido por la Iglesia. Este estado de vida es característico de la vida consagrada, que se distingue por una dedicación total a Dios y al servicio de la comunidad eclesial.

Matrimonio

Dios creó al hombre y a la mujer, y les invitó a vivir juntos (Gn 2, 24). Esta opción implica caminar en pareja formando una comunidad. El Catecismo de la Iglesia Católica establece que el matrimonio es un "covenant" (covenant) que, por su naturaleza, está orientado hacia el bien de los esposos y la generación de una familia. Esta unión es indisoluble, lo que significa que, según la enseñanza de Cristo, "lo que Dios ha unido, que no lo separe el hombre" (Marcos 10:9) y, por lo tanto, no puede ser disuelto por ninguna autoridad humana.

Religioso

Un religioso consagrado es un miembro de la Iglesia que, mediante la profesión de los consejos evangélicos, se dedica plenamente a Dios y al servicio de la comunidad, viviendo una vida que refleja los valores del Evangelio que busca la perfección de la caridad

Sacerdocio

Elegido por Dios, llamado a ser todo para todos a través de este sacramento. Representa la Iglesia, sirve a la comunidad, anuncia la alegría del evangelio a sus hermanos.

Testimonio

Tenía 18 años y soñaba con estudiar algo grande que me hiciera sentir realizado. Empecé ingeniería, pero en lo profundo de mi corazón había una inquietud por Dios que no quería escuchar. Con el tiempo, esa voz creció, hasta que un encuentro de pastoral juvenil universitario me reveló lo que en verdad buscaba: **hablar de Jesús con mucho amor y fuerza.**

El miedo me acompañó cuando le conté a mi madre mi deseo de entrar al seminario, y su negativa me dejó un vacío inmenso. En el Sagrario, entre lágrimas, comprendí que si tenía a Dios, lo tenía todo. Así, después de cuatro semestres, dejé la universidad, tomé mis ahorros y me lancé a una experiencia vocacional sin saber a dónde llegaría, pero con un fuego interior que no me dejaba detenerme y me quedaba como brasas ardientes.

Hoy, tras siete años en el seminario, puedo decir que Dios ha moldeado mi corazón como un alfarero, arrancando lo que no sirve, puliendo lo que necesita brillo y transformando lo que estaba roto. Ha sido un camino de renunciaciones, aprendizajes y alegrías profundas. He descubierto que la verdadera realización no está en alcanzar metas humanas, sino en dejar que Dios haga su obra en mí. **Él me ha enseñado a amar con más libertad, a servir con entrega y confiar incluso en la noche oscura.**

Lo que un día descubrí casi por sorpresa se convirtió en la perla preciosa que lo cambió todo: mi vocación, mi gran tesoro, y el motivo por el que cada día levanto con la certeza de que vale la pena seguirle.

Oración

Señor, aquí estoy, dispuesto a escucharte con un corazón abierto y a seguirte sin reservas, confiando plenamente en tu llamada. Te ofrezco mi vida entera, con mis dones y limitaciones, para servirte en tu Iglesia, anunciar tu Palabra y llevar tu amor a quienes más lo necesitan, incluso en los lugares más olvidados. Hazme fiel a tu voluntad cada día y enséñame a vivir con alegría el camino que has soñado para mí.

Sem. David Julio Pérez



Seminario de cartagena

El Seminario Provincial San Carlos Borromeo, es una casa y escuela de formación de la Iglesia católica en el Caribe Colombiano, donde los jóvenes de la región que sienten el llamado al sacerdocio reciben formación académica, espiritual, pastoral para prepararse en el ministerio sacerdotal. Está ubicado en territorio Eclesiástico de la Arquidiócesis de Cartagena, quien junto con otras cinco diócesis (Sincelejo, Magangué, Montería, Monte Líbano y el Vicariato apostólicos San Andrés Islas) conforman la Provincia Eclesiástica. En esta Escuela y casa de formación los seminaristas estudian filosofía, teología, liturgia, moral, sacramentos, entre otras materias. Al mismo tiempo reciben formación en aspectos como la oración, la dirección espiritual y la pastoral. El Objetivo principal es la formación integral de los futuros sacerdotes para que puedan servir a la Iglesia y a la sociedad, guiando a los fieles en su camino espiritual y proclamando el Evangelio de Jesucristo.

La formación suele durar entre ocho o diez años dependiendo de proceso que lleve cada candidato y consta de las siguientes etapas: Circulo vocacional, propedéutico, Discipular (Filosofía), Configuración (Teología), síntesis vocacional (Experiencia pastoral), etapa de la Ministerialidad (Diaconado y presbiterado).

Formarse como sacerdote es un experiencia integral y transformadora que combina toda la formación espiritual, académica y pastoral. Los seminaristas viven en comunidad, participan de la oración y la contemplación diaria y medio de éstos procesos se preparan para servir a la Iglesia y a la sociedad como sacerdotes comprometidos con el la extensión del Reino de Dios y el anuncio explícito del Evangelio.





Seminario de Valledupar

El Seminario Juan Pablo II es el centro de formación integral para los futuros sacerdotes de la Diócesis de Valledupar. Ofrece formación humana, comunitaria, espiritual, intelectual y apostólica, en un proceso de discernimiento y maduración vocacional. Fue construido con el esfuerzo y generosidad del pueblo vallenato, del Cesar, la Guajira, y con apoyo de entidades internacionales y locales.

Más que una casa de formación, el seminario es un símbolo de identidad regional y espiritual. Su arquitectura armoniosa con la naturaleza lo convierte en un referente urbano, visitado por peregrinos de diversas regiones. Además, promueve intensamente la vida comunitaria y familiar, ofreciendo formación a jóvenes, matrimonios y grupos parroquiales. Su misión es formar sacerdotes según la imagen de Cristo, el Buen Pastor, preparados para los desafíos de la Nueva Evangelización. Su visión es ser una comunidad apostólica que forme presbíteros pobres, obedientes y castos, íconos de Jesucristo.

El escudo del seminario tiene múltiples símbolos: Cristo del Cayado (comunión con la Iglesia), la Cruz blanca (nueva evangelización), el cielo azul (paz y Reino de Dios), la estrella y la Sierra de Oriente (María, esperanza y escatología), las sierras y el río (realidad diocesana), y la forma ovoide (universalidad misionera y sentido pascual del sufrimiento). Cada elemento expresa su identidad, misión y conexión con la región.





Seminario Provincial San Carlos Borromeo





Seminario Provincial
San Carlos Borromeo





Seminario Provincial San Carlos Borromeo



¿Sabías qué?

La formación presbiteral busca el crecimiento integral del candidato en cuatro dimensiones: Humana, intelectual, espiritual y pastoral. Se encuentra dividida en varias etapas:

Propedéutico

Propedeutico es un tiempo de transición y preparación para la formación sacerdotal, donde los jóvenes pueden madurar y consolidar su vocación antes de iniciar los estudios superiores en filosofía y teología.

1 Año

Discipular

Integración de la formación: se busca integrar la formación académica, espiritual y pastoral para una preparación completa para el ministerio a través del estudio de la filosofía y demás áreas del conocimiento.

2 Años

Pastoral

El año pastoral de un seminarista es el tiempo de formación práctica en una comunidad parroquial o pastoral, donde aplica lo aprendido y madura su vocación al servicio de la Iglesia.

1 Año

Configuración

La etapa de configuración es formar a los seminaristas en la fe, la inteligencia, la virtud y la pastoralidad, para que puedan ser verdaderos discípulos de Cristo y futuros sacerdotes que guíen a los fieles en su camino espiritual.

4 Años



¿Sabías qué?

¡Los seminaristas vivimos el jubileo!

Damos gracias a Dios por esta peregrinación que hemos vivido en comunidad, hacia la Basílica del Señor de los Milagros. Como ejercicio espiritual, el Rvdo. Pbro. Adalberto Sierra Severiche, Vicario General de la Diócesis de Sincelejo, ha compartido con nosotros una Lectio Divina a partir de la cita bíblica tomada del Evangelio según San Juan 21,1-14.

Dentro de todo el contenido reflexivo acerca de nuestra vocación al sacerdocio, a la luz de la Palabra de Dios, él padre Adalberto recordaba una cosa fundamental: «Cada vez que estamos en misión, prolongamos la Eucaristía. Jesús no quiere líderes, quiere pescadores.», Asimismo, el Excmo. y Rvdmo. Sr. José Clavijo, Obispo de la Diócesis de Sincelejo, ha presidido la Eucaristía en compañía del Rvdo. Pbro. Jorge Dager, Rector de nuestro Seminario, el Rvdo. Pbro. Derian Rodríguez, Vicario de Pastoral, párroco y rector de la Basílica, padres formadores y demás sacerdotes.

Confiamos nuestra vocación sacerdotal al Señor de los Milagros para que, en medio de las realidades que el mundo nos presenta, Jesús nos ayude a ser luz y esperanza para toda la humanidad, especialmente para los pobres y rechazados. De igual manera, que la Santísima Virgen María, madre de Dios y madre nuestra, proteja y custodie nuestra vocación de todo peligro.





Hermanas Concepcionistas

SANTA BEATRÍZ DE SILVA

La Orden de la Inmaculada Concepción fue fundada por Santa Beatriz de Silva en 1489, en la ciudad de Toledo (España), teniendo su razón de ser en la Iglesia en la contemplación del misterio de la Inmaculada Concepción de la Bienaventurada Virgen María, y en el empeño por imitar y reproducir sus virtudes.

COMUNIDAD

La Regla de la OIC centra la existencia de las monjas en tres pilares: la vida monástica íntegramente contemplativa; la vida según el Evangelio, ocupando siempre el centro el desposorio con Jesucristo Redentor; y la vida en honor e imitación de la Inmaculada Virgen María. Las monjas Concepcionistas Franciscanas se desposan con Jesucristo, a honra de la Inmaculada Concepción de su Madre, prometiendo vivir siempre en obediencia, pobreza, castidad y en perpetua clausura. En compañía de María Inmaculada, las Concepcionistas Franciscanas permanecen en un mismo espíritu de oración, conscientes de que esto es lo único necesario, realizando de esta manera la misión que tienen en la Iglesia, siendo en ella fuente de gracias celestiales.

INVITACIÓN

La Comunidad de religiosas Hermanas Concepcionistas de Sincelejo, invitan a todas las jóvenes que tengan inquietud vocacional y que estén interesadas en responder al llamado de Jesucristo para colaborar con la misión evangelizadora desde la vida contemplativa y de servicio.



**"DIOS NOS CREÓ CON UN
PROPÓSITO Y UNA MISIÓN"**



HERMANAS CONCEPCIONISTAS



**JOVEN, SI QUIERES
QUE TE AYUDEMOS A
DISCERNIR TU
VOCACIÓN, TE
INVITAMOS A VIVIR
UNA EXPERIENCIA
DIFERENTE.**

**3: 00PM
ÚLTIMO
DOMINGO
DE CADA
MES**



**Cra 19#43 A 48 Monasterio Santa María del
Rosario Sincelejo Sucre**



3216339741



concepsucre.vocacional@gmail.com

**Nadie dijo
que sería
fácil...**



¡Pero vale la vida!



Se necesita un (a) joven...

UN(A) JOVEN:

Que se atreva mucho.

Que NO TEMA al <<que dirán>>.

Que se empeñen en SER FELIZ Y HACER FELICES A LOS DEMÁS.

Que sepa ELEGIR LO MEJOR.

Que diga siempre sí a todo lo NOBLE, todo lo BELLO, todo lo BUENO.

UN(A) JOVEN

Que obre con rectitud, que hable con sencillez.

Que sea siempre alegre y optimista.

Que tengo una sonrisa para todo el mundo y que sea siempre sincero.

Que hable con la frente en alto y que diga siempre la verdad, cueste lo que cueste.

Que tenga vivos deseos de estudiar y aprender la verdad e imitar la virtud en donde quiera que la encuentren.

UN(A) JOVEN

Cuya presencia inspire confianza. Que no sea doble, sino franco, agradable y feliz. Lleno de vida. Que ame a Dios; a sus compañeros y a sus enemigos.

UN(A) JOVEN

Que quiera siempre: AMIGO DE JESÚS y tenga el valor de vivir como Él.

Y que tenga a María como su madre modelo de pureza y virtud.

A ESE JOVEN SE LE NECESITA, SE LE BUSCA Y SE LE QUIERE. La sociedad la reclama y la Iglesia le anhela. Sus padres le han buscado siempre, sus amigos estarían orgullosos de ella.

Para todos sería

EL TESTIMONIO MAS PURO Y BELLO DE LA JUVENTUD

Oración del papa Francisco por las vocaciones

Padre de misericordia, que has entregado a tu Hijo por nuestra salvación y nos sostienes continuamente con los dones de tu Espíritu, concédenos comunidades cristianas vivas, fervorosas y alegres, que sean fuentes de vida fraterna y que despierten entre los jóvenes el deseo de consagrarse a Ti y a la evangelización.

Sostenlas en el empeño de proponer a los jóvenes una adecuada catequesis vocacional y caminos de especial consagración. Dales sabiduría para el discernimiento de las vocaciones y que así en todo brille la grandeza de tu Amor misericordioso.

Que María, Madre y educadora de Jesús, interceda por cada una de las comunidades cristianas, para que, hechas fecundas por el Espíritu Santo, sean fuente de auténticas vocaciones al servicio del pueblo santo de Dios.

Amén



Contactos

Pbro. Jesús Francisco Méndez
(Delegado diocesano)

+57 304 350 9953

 @vocacionalsincelejo

 Pastoral Vocacional
Diocesana - Sincelejo

Créditos

Revista digital – Ven y lo verás

Creador y diseño editorial:

Erne José Martínez – Seminarista

Edición y corrección de estilo:

Natalia Monterroza Rubiano